みんなが読みやすいよう、本文の文字はUD(ユニバーサルデザイン)フォントを使用しています。



所沢市立三ケ島中学校学校便り 令和7年10月号 校長 阿部英貴

夢ゆたか



「自ら学ぶ生徒」「心豊かな生徒」「たくましく生きる生徒」

学校HPはこちらから

予測困難な時代の学び方

先日の土曜日に、本校を会場に英検を実施しました。1年生から3年生まで、約30名ほどが受験をし

ました。英語を学ぶことは、国でも推進しています。今後ますますAIが進歩し、翻訳機のようなものもより便利になるでしょうが、まだまだ英語を学ぶことは必要なようです。

さて、その英検の2級リスニングの部で、こんな出題がありました。



【要旨】父と娘で、週末に山でキャンプを楽しみます。荷造りの際に、父が上着とセーターを用意するよう、娘にアドバイスをします。娘は「こんな真夏になぜ?」と問い返すのですが…。

山でのキャンプ、つまり標高が高い所となれば、気温が低くなることを(大人は)容易に想像します。こうしたことは、大人は知識として、あるいは経験を通して知っています。では、経験が少ない若い人達は、



知り得ないことなのか。そんなことはありません。なぜなら、社会科や理科の授業でも学んでいるからです。社会科の地理的分野 「高山気候」の学習で、理科では「地球の大気と天気の変化」の単元でそれぞれ学びます。もちろん、実際に登山で寒かった体験をしていれば、学んだ知識と体験が結びついて、知識はより強化されます。

英語の試験ではありますが、社会や理科といった他教科での学びが大きな助けにな

っている仕組みです。よく「教科の枠を越えた学び」ということを先生たちは考えています。例えば、数学で学んだことは数学の授業の枠の中だけで活用されるものではなく、社会生活全体に渡って生きる知恵となって欲しい。でも、過去に学んだことが、どこで、どういうふうに活用されるか、正直分かりません。無意識のうちに活用されていることが殆どです。よく、現代社会を「予測困難な時代」と言います。変化が激しく、将来の予測が困難な時代こそ、学んだことが将来どう生きるか分からないからこそ、目の前のことを、誠実に学ぶ姿勢が大切だと考えます。

とかく「タイパ」「コスパ」といった効率や合理性が求められがちです。自分が将来なりたいものに関連したもののみを学び、最短距離を進みたい…。でも何がどこで、どう役立つか分かりません。そして、一見無駄に思えるような遠回りや寄り道が、人を人らしくするように思うのです。【10/7_校長講話要約】

10月の主な予定 *陽が短くなることから下校が早まり、朝練習が始まります			最終下校時刻:17:00
1 (水)	第2回定期テスト②	17 (金)	月①~⑤水⑤、秋季尿検査2次
2 (木)	常任委員会、秋季尿検査	21 (火)	生徒会朝会
3 (金)	秋季尿検査	22 (水)	SUテスト③(3年)
6 (月)	普通救命講習会①(3年)、月①火②月③~⑤	23 (木)	生徒会本部役員選挙
7(火)	学校朝会、普通救命講習会②(3年)、火①月②火③⑥⑤④、放課後合唱練習(~29)	25 (土)	学校公開、合唱コンリハーサル
8 (水)	中央委員会	27 (月)	振替休業日
13(月)	スポーツの日	30 (木)	合唱コンクール
14 (火)	学年朝会	31 (金)	心と体のアンケート
15 (水)	常任委員会、市内駅伝大会		

不審者対応訓練を実施しました【9/11】



不審者の侵入を想定した。 た訓練を実施しました。 先生方が普段携帯している笛を連鎖させ、危険を知らせる練習を実施。 教室では、簡易バリケー

ドを張ると共に、息をひそめて無人を装いました。

校内除草を行いました【9/16】



ここ数年来、夏の猛暑 が常態化し、校地内の雑 草が繁茂しています。全 校あげて、学校環境の整 備に取り組みました。自 然豊かな三ケ島中学校 ならではの光景です。

新人戦が行われました【9/18~】





運動部の3年生が引退して、1,2年生が中心となって初めての公式戦(新人戦)が行われました。どの競技でも懸命に取り組む三中生の姿が見られました。

地域行事に美術部の作品を出展しました【9/28】





先日行われた地域行事(お祭り)に、美術部の作品 を出展し、日頃の取組の成果を披露しました。多くの 方が足を止め、感心した様子で鑑賞していました。

地域の方に支えられています

夏の暑い日も、冬の寒い日も、一人黙々と、ご厚意で、学校の環境整備に努めていただいています。本当に頭が下がります。「家でじっとしていても仕方ないから…」と、謙遜してお話されますが、中々できることではありません。学校は、色々な人たちに支えられています。



所沢市児童生徒発明創意くふう展 *敬称略 ●優良賞 (3年) ハッカバスボム(足用) 犬の口拭き台 (1年) 英語弁論大会 所沢市予選会 出場 【9/3】 *敬称略 Japanese Bento Is Wonderful ● (3年) ● (3年) Toward a Fair Society for Everyone 青少年読書感想文全国コンクール所沢市予選会 *敬称略 ●特選賞 (3年) 語り継ぐ *県審査会へ出品 優良賞 (3年) 余命 下手でもいいから少しずつ前へ (1年) (1年) 「わたしは食べるのが下手」を読んで 新人体育大会兼県民総合体育大会 所沢市予選会(陸上部)の結果【9/10】 *敬称略 ●110mH 5位 (2年)